

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 30 de agosto de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inicia Licenciatura en Ciencias Aplicadas

**Nacional:** Se desahogará la agenda de la CNTE

## SALUD

**Estatal:** Morelos, en el lugar 17 de incidencia de SIDA

**Nacional:** BCS: un muerto y 1,120 personas en albergues por la tormenta Juliette

**Internacional:** Científicos cultivan cerebros humanos por primera vez

## ECONOMÍA

**Nacional:** Destina Peña 88 mil 500 mdp en mejora de carreteras

**Internacional:** Cae comercio en principales economías del mundo de abril a junio: OCDE

## POLÍTICA

**Estatal:** Surge la plataforma virtual "PorTodosLosDesaparecidos"

**Nacional:** Miles efectúan plantones frente a sedes de la SEP y la bolsa de valores

**Internacional:** Parlamento británico frena una acción militar contra Siria

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inicia Licenciatura en Ciencias Aplicadas*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puso en marcha ayer la Licenciatura en Ciencias Aplicadas al Deporte, con 140 alumnos en la primera generación, al tiempo de anunciar que se invertirán alrededor de 200 millones de pesos para la construcción del Centro Deportivo de Alto Rendimiento en Tres Marías. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, fue el encargado de inaugurar las nuevas instalaciones de la Escuela de Ciencias Aplicadas al Deporte ubicadas en el poblado de Ocotepec, al norte de Cuernavaca. En esta sede se recibirán a 70 estudiantes en este semestre y otros 70 en el mes de enero de 2014, lo cual dará un total de 140 alumnos en la primera generación de licenciados en Ciencias Aplicadas al Deporte. Vera Jiménez recordó que hace algunos años esta escuela era un sueño que hoy se ve concretado; en ese sentido, hizo un llamado a los estudiantes de esta primera generación a aprovechar la oportunidad que la sociedad morelense les dio para estudiar esta nueva licenciatura. Asimismo, anunció que está en marcha el proyecto del Centro Deportivo de Alto Rendimiento de la UAEM, el cual podría tener una inversión estimada de 200 millones de pesos y que será construido en Tres Marías, donde se reúnen todas las condiciones para construir un centro de tal magnitud que busca ser referente nacional e internacional.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.8, (Florencio Hernández).

### *La UAEM participará en ferias del libro en todo el país*

Como parte de las actividades de difusión de la investigación que se produce en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), durante el mes de octubre la universidad participará en distintas ferias del libro, las cuales se realizarán en diferentes estados de la República Mexicana. La Dirección General de Publicaciones dio a conocer que la UAEM participará en la XIV Feria Estatal del Libro Chihuahua 2013, que se realizará del 11 al 20 de octubre del presente año en la Plaza Mayor del Centro Histórico de la Ciudad de Chihuahua, Chihuahua. Esta feria es organizada por el Gobierno del Estado de Chihuahua, a través del Instituto Chihuahuense de la Cultura; el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, a través de su Dirección General de Publicaciones; la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH); la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ); el Ayuntamiento de Chihuahua, a través del Instituto de Cultura Municipal y la Red Nacional Alttexto. Actualmente, la UAEM participa en la 26ª Feria Universitaria del Libro, organizada por la UAEM, que concluye el 1 de septiembre próximo, en su sede del Polideportivo Universitario Carlos Martínez Balmori de la Ciudad del Conocimiento.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Trabajará alcaldía con universidades*

Con la intención de integrar a estudiantes de diversas escuelas privadas y de la universidad del estado al ámbito profesional, el ayuntamiento de Cuernavaca, en conjunto con las instituciones educativas, firmaron un convenio de colaboración. Otra de las intenciones del convenio, que involucra principalmente a profesionales de arquitectura e ingeniería, es fomentar la elaboración de actas catastrales voluntarias y regularizar construcciones, ampliaciones y modificaciones ocultas o no, manifestadas a través del otorgamiento de estímulos fiscales. Se implementará un programa temporal para que los predios en Cuernavaca que se encuentran en estas condiciones puedan legalizarse. En su discurso, el alcalde de Cuernavaca destacó que el programa tiene un carácter ciudadano gracias al involucramiento de estudiantes y profesionistas en urbanismo, arquitectura e ingeniería civil. Agregó que los involucrados podrán hacer dictámenes y propuestas que serán bien recibidas por la comuna, se tendrá “la participación de la juventud estudiosa en tareas prácticas que tienen que ver con el desarrollo de sus estudios”. Afirmó que el proceso de urbanización que viven Morelos y el país ha sido “explosivo y no planeado”, por lo que existe cierto desorden que provoca situaciones que no permiten la convivencia ni elevar las condiciones de vida de la ciudadanía.

**El Caudillo de Morelos**, p.12, (Violeta Luna) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Sin firma)

### *Cabildo de Yautepec aprueba compra de predio para sede del campus universitario*

Por unanimidad el cabildo del Histórico municipio de Yautepec aprobó la compra de un predio donde se construirá la sede del campus universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la inversión será cercana a los siete millones de pesos. La propuesta fue presentada por el tesorero municipal Haneman Aldegundo Salazar Solorio, por instrucciones del presidente municipal Agustín Alonso Mendoza, quien mencionó que el predio cumple con las especificaciones que pide la máxima casa de estudios, de ser de al menos 12 mil metros cuadrados, donde se construyan los salones de clases y laboratorios. Con votación unanime de 11 votos a favor, se favoreció la negociación del predio, que cuenta con las especificaciones legales para que se pueda construir el campus en el municipio, además de dar las condiciones para que tenga

acceso a servicios como drenaje, agua potable y luz, así como transporte. El alcalde Agustín Cornelio Alonso comentó que la premura por presentar este punto en el cabildo y por aprobarlo sobre estos mismos días, es porque lograron platicar con los dueños del terreno, a quienes les plantearon la compra misma –que aceptaron-, así que de manera urgente el martes tuvieron una reunión con autoridades de la UAEM y del ayuntamiento de Yauhtepec para dar a conocer los pormenores; ahora sólo se necesitó la aprobación del cabildo.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Fernando Baltazar).

## **Nacional:**

*Se desahogará la agenda de la CNTE*

Diputados federales y senadores que intervienen en el diálogo con representantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aceptaron desahogar la agenda propuesta por el magisterio independiente en materia de modelo educativo, evaluación y servicio profesional docente. Tras cuatro horas de negociación en el hotel Imperial de Paseo de la Reforma, se determinó hacer un llamado a las secretarías de Gobernación, Educación Pública y Hacienda para que se incorporen al diálogo y los debates sobre la reforma a los artículos 3 y 73 de la Constitución y las leyes reglamentarias. Los integrantes de la CNTE demandaron a diputados y senadores de las comisiones de Educación que mientras se den las rondas de diálogo no se apruebe ninguna otra norma al respecto, sobre todo el dictamen de Ley del Servicio Profesional Docente.

**La Jornada**, p.3, (Roberto Garduño),

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779471.html>

**El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/inicia-tercera-reunion-entre-congreso-y-la-cnte-946365.html>

**Milenio**, (Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5870cd8>

*Suspenden clases en varios municipios de QR en protesta por la reforma educativa*

Unos 150 mil alumnos de primaria y secundaria no tuvieron clases en los municipios del norte de Quintana Roo, entre ellos Benito Juárez (Cancún), Solidaridad (Playa del Carmen) y Tulum, porque los profesores se sumaron este jueves al paro de labores escalonado contra las leyes secundarias de la reforma educativa y en protesta por el adeudo de 54 millones de pesos de la Secretaría de Educación estatal con el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y el Sistema de Ahorro para el Retiro. En Cancún –que concentra la mitad de la población del estado–, unos 93 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria se quedaron sin clases, aunque un día antes en los municipios de Othón P. Blanco (Chetumal), Bacalar, Lázaro Cárdenas, Felipe Carrillo Puerto, José María Morelos e Isla Mujeres, los profesores de la sección 25 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ya habían aplicado la huelga de brazos caídos, afectando a unos 46 mil estudiantes.

**La Jornada**, p.6, (Julio César. Solís, Javier Chávez, Elio Henríquez, corresponsales; Víctor Hugo Varela)

*Profesores realizan campaña de información en Ciudad Universitaria*

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acudieron a Ciudad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para difundir entre la comunidad de la máxima casa de estudios los alcances y trasfondos de su lucha, así como las causas y razones por las que se oponen a la reforma educativa del gobierno federal. Ayer, 35 profesores de la sección sindical 22 de Oaxaca, junto con un grupo de universitarios, realizaron una labor de brigadeo salón por salón en las facultades de Filosofía y Letras, Derecho, Economía, Ingeniería (donde también se realizó un mitin) y Ciencias. Además realizaron una marcha interna por el campus para difundir los objetivos de su movimiento.

**La Jornada**, p.7, (Emir Olivares Alonso)

*Identifica carencias y fortalezas de universitarios estudio de la Uia*

Existen debilidades preocupantes de alumnos de bachillerato y universitarios en las competencias cognitivas y lingüísticas, como la comunicación oral y escrita, la capacidad de abstracción, análisis y síntesis, y los conocimientos teóricos, así como en el dominio de un segundo idioma, afirma el Informe de competencias profesionales en preuniversitarios y universitarios de Iberoamérica, realizado por la Universidad Iberoamericana (Uia), la Fundación Universia y la Fundación Telefónica. Es preciso destacar que estas habilidades fueron calificadas como deficientes en el caso de los preuniversitarios y el problema permanece entre quienes concluyen la universidad. Este es sin duda un factor que profesores y autoridades de este nivel educativo (superior) tendrían que colocar en un lugar prioritario de su agenda, asienta el documento, presentado ayer en la Uia.

**La Jornada**, p.33, (Ariane Díaz)

*Unicef pide acuerdo urgente para que maestros regresen a dar clases*

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia en México hizo un llamado urgente a maestros y a actores políticos para llegar a un acuerdo, a través del diálogo, respecto a la reforma educativa, a fin de que los mentores vuelvan a sus lugares de origen a impartir clases, lo antes posible. En el documento, el organismo internacional sostuvo que "el interés superior, el de las niñas y los niños es el que debe prevalecer y se debe hacer valer su derecho a la educación", garantía que no sólo está consagrada en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así también en la Convención sobre los Derechos del Niño ratificada por México.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779476.html>

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/unicef-llama-a-reanudar-clases-208720.html>

**Milenio**, (Jimena Campuzano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a525d25f>

## SALUD

### Estatal:

*Morelos, en el lugar 17 de incidencia de SIDA*

Con 3 mil 485 personas infectadas de VIH de 1983 a la fecha, Morelos ocupa el lugar 17 en tasa de incidencia en el país, siendo los hombres los más afectados por esta enfermedad, en tanto que el rango de edad de mayor riesgo es de 25 a 44 años, destacando que los municipios donde se concentra mayormente el problema es en Cuernavaca, Jiutepec, Cuautla, Temixco y Yautepec. Así lo reveló la directora de los Servicios de Salud en Morelos, Patricia Mora González, quien dijo que los expertos han señalado que la pobreza y la vulnerabilidad están ligadas con el avance de este padecimiento. Por lo que respecta a Morelos, dijo que actualmente los Servicios de Salud destinan una inversión mensual para la compra de retrovirales de más de 38 millones de pesos. Desde el inicio de la epidemia en 1983, y según cifras publicadas por el Censada, Morelos ha reunido un total de 3 mil 485 personas infectadas de VIH Sida, lo cual pone al estado en el lugar 17 en el país; de los cuales, el 77.5 por ciento (2 mil 702) casos son hombres y 783 mujeres, es decir, el 22.5 por ciento.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.16, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.6, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3106060.htm>

*Frenan crecimiento urbano anárquico*

El gobernador Graco Ramírez presentó ayer el Observatorio Estatal de la Sustentabilidad y el Programa de Ordenamiento Ecológico del Territorio, nuevos elementos con los que se busca el reordenamiento territorial para la protección de las cuencas, áreas naturales protegidas, zonas de producción y de recarga acuífera. A un costado del lago de Tequesquitengo, en predios de la "Arena Teques", el mandatario estatal puntualizó que el Observatorio y el Programa de Ordenamiento Ecológico le ponen un alto al crecimiento urbano anárquico. Explicó que ambas figuras otorgan certidumbre a la población e inversionistas, porque se fijan las características y vocación específica de comunidades, municipios y regiones; además, establecen las zonas de protección ambiental y los microsistemas.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.19, ( Sin firma); **Diario de Morelos**, p.6, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Diego Jiménez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3106069.htm>

*Cerca de 37 mil estudiantes en Morelos padecen defectos visuales*

En Morelos hay alrededor de 37 mil estudiantes con algún defecto visual, según estadísticas del programa "Ver Bien para Aprender Mejor", y para complementar la entrega de lentes, en las próximas semanas se pondrá en marcha una Colecta Nacional para recabar recursos económicos y cubrir este faltante. José Manuel Ocampo Ocampo, director de desarrollo educativo del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), manifestó que es importante que padres de familia estén pendientes sobre la salud de sus hijos e informar a los docentes si el estudiante realiza un esfuerzo extraordinario en lo visual. Refirió que junto con el gobierno municipal de Zacatepec, este jueves, se llevó a cabo la entrega de 237 lentes a igual número de estudiantes de primaria y secundaria de una decena de escuelas de ese municipio, dentro del citado programa federal "Ver Bien para Aprender Mejor".

**La Unión de Morelos**, p.16, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

### *BCS: un muerto y 1,120 personas en albergues por la tormenta Juliette*

Apagones en Cabo San Lucas y Todos Santos; derrumbes en la carretera Transpeninsular. El meteoro se aleja, pero seguirá provocando aguaceros. Desalojan a 100 por la crecida de un arroyo en Sinaloa. Se desborda la barra de Coyuca de Benítez; 250 familias damnificadas. Carlos Enríquez, director de la Unidad Estatal de Protección Civil, informó que una persona pereció electrocutada en la colonia El Progreso de Cabo San Lucas, mientras el secretario general de Los Cabos, Jesús Druk González, precisó que 800 personas en Cabo San Lucas y 120 en San José del Cabo se refugiaron desde la tarde del miércoles en albergues. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó que los puertos de La Paz y Los Cabos, cerrados el miércoles a la navegación, reabrieron este jueves, pero permanecían sin actividad los de San José del Cabo, Los Barriles, Loreto y Puerto San Carlos. La tormenta no afectó las operaciones de los aeropuertos internacionales de San José del Cabo, La Paz y Loreto, ni del aeródromo de Cabo San Lucas. Esthela Ponce Beltrán, presidenta municipal de La Paz, reportó que 100 personas acudieron a refugios en Todos Santos, 50 kilómetros al sur de la capital.

**La Jornada**, p. 27, (Raymundo León, Héctor Briseño y Javier Valdez), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/30/estados/027n1est>

### *Declaran emergencia por dengue en Tabasco*

El gobierno estatal explicó que es una medida preventiva ante la probabilidad de que en las próximas semanas “el brote de dengue se convierta en epidemia”. Mediante un comunicado, el gobierno estatal afirmó que esto ocurrió “ante la probabilidad que durante las próximas semanas el brote de dengue se convierta en epidemia, debido a las condiciones ambientales y geográficas del estado. La declaratoria fue realizada por el Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), el cual emitió la Declaratoria de Emergencia Epidemiológica EE-1-2013 y lo notificó al gobierno del estado mediante el oficio 008630/2013, firmado por Jesús Felipe González Roldán, titular del organismo dependiente de la Secretaría de Salud federal. Esto ocurre luego que ese organismo federal evaluara la información del Sistema de Vigilancia Epidemiológica (Sinave) y la Unidad de Inteligencia para Emergencias de Salud (UIES). De acuerdo con cifras oficiales, Tabasco es la entidad con mayor incidencia de casos de dengue. En Tabasco hasta la semana número 33 se tienen confirmados 3 mil 654 casos de dengue, de los cuales 2 mil 908 corresponden a fiebre por dengue y 746 a fiebre hemorrágica. Ante esta declaratoria, la Secretaría de Salud estatal ha convocado a sesión permanente al Comité Estatal en Seguridad en Salud, para que se intensifiquen las acciones de vigilancia epidemiológica, prevención y control del dengue. Derivado de esta Alerta Epidemiológica Nacional, el Cenaprece reforzará el apoyo y dará asesoría técnica a través de una brigada de campo de 10 personas a cargo de Gustavo Sánchez Tejeda, subdirector de Vectores de este organismo, con el objetivo de reforzar los operativos ya establecidos para el mes de agosto y el resto del año.

**Milenio**, (Antonio Villegas), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a57f46f4>

### *Descubren propiedades del orégano contra el cáncer de colon*

Investigadores del Tecnológico de Monterrey, Campus Monterrey, estudiaron las propiedades anticancerígenas del orégano, una hierba aromática frecuentemente utilizada en la cocina mexicana. Los expertos determinaron que algunas sustancias encontradas en el orégano, denominadas fitoquímicos, inducen la muerte de las células dañinas relacionadas con la aparición del cáncer de colon. Aunque los fitoquímicos que contiene el orégano no son nutrientes esenciales para el organismo, estos tienen efectos positivos para la salud. Los investigadores del Tecnológico de Monterrey han encontrado también que este condimento es rico en antioxidantes, por lo que coadyuva a la regeneración celular. La ciencia ha registrado diversas cualidades y propiedades en el orégano; sin embargo, la doctora Janet Alejandra Gutiérrez Uribe, investigadora del Centro de Biotecnología Femsa del Tecnológico de Monterrey, señaló que esta especie está compuesta por una gran variedad de plantas que definen su sabor. “Por este motivo no es conveniente generalizar que todo el orégano tiene propiedades antioxidantes o anticancerígenas”, puntualizó la investigadora. Por esta razón, más que generalizar al orégano como un alimento funcional, los investigadores del Tecnológico de Monterrey buscan recuperar aquellos compuestos fitoquímicos que se han logrado caracterizar en el alimento.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Agencia ID).

## Internacional:

### *Científicos cultivan cerebros humanos por primera vez*

Son miniaturas creadas a partir de células de la piel, llamadas organoides cerebrales. Miden menos de cuatro milímetros y equivalen en desarrollo al órgano de un feto humano de unas nueve semanas de gestación. Arrojaron luz sobre la microcefalia y ayudarán a investigar el autismo y la esquizofrenia, explican en el Instituto

de Biotecnología Molecular, de Viena. Tres o cuatro milímetros no parecen mucho, pero para quien está acostumbrado a trabajar con un microscopio es un montón. Las zonas cerebrales individuales que encontramos en nuestros organoides no difieren mucho en tamaño de los órganos endógenos en Los minicerebros fueron creados a partir de células de piel humana que fueron convertidas en células troncales por medio de una técnica bien establecida de ingeniería genética. De este modo se produjeron células troncales pluripotentes inducidas (iPS, por sus siglas en inglés), que luego fueron impulsadas por estimulantes químicos y nutrientes a desarrollarse en células cerebrales maduras, las cuales se organizaron solas en las estructuras rudimentarias de un cerebro embrionario, tales como la corteza cerebral. Esta etapa de desarrollo, comentó Juergen Knoblich, del Instituto de Biotecnología Molecular, en Viena. El doctor Knoblich indicó que los organoides ya han arrojado luz sobre un trastorno llamado microcefalia, que es cuando el cerebro no alcanza el tamaño correcto en la matriz, y también podría ayudar a investigar padecimientos como autismo y esquizofrenia, los cuales involucran disfunciones desconocidas en el desarrollo cerebral temprano.

**La Jornada**, p. 2, (Steve Connor, The Independent ),  
<http://www.jornada.unam.mx/2013/08/30/ciencias/a02n1cie>

#### *Ocurre sismo de 5.1 grados en la ciudad china de Urumqi*

El hipocentro del temblor se situó a 12 kilómetros de profundidad, en las coordenadas 43,8 norte y 87,6 este, que coinciden con un barrio del sur de esa capital meridional, según datos de la Red Sismológica Nacional de China. Por ahora no se ha informado de daños materiales ni personales por el terremoto, que se ha producido en una zona -el oeste de China- de frecuente actividad sismológica, aunque en muchas ocasiones los temblores ocurren en zonas deshabitadas o de baja densidad de población. Esta misma semana, el 27 de agosto, un sismo de la misma intensidad sacudió la provincia suroccidental china de Yunnan, un suceso que no causó víctimas pero produjo daños en las viviendas de más de 52.000 habitantes locales.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a596c358>

## ECONOMÍA

### **Nacional:**

#### *Destina Peña 88 mil 500 mdp en mejora de carreteras*

El presidente Enrique Peña Nieto anunció una inversión en este sexenio por parte del gobierno federal por 1.3 billones de pesos para fomentar la conectividad logística y la mejora de autopistas y métodos de transporte para impulsar el desarrollo regional e internacional del país. En total, tan sólo para este año se invertirán 88 mil 500 millones de pesos de capital público y privado en la mejora de carreteras y métodos de transporte. Durante la toma de protesta del Consejo Nacional Directivo de la CANACAR, Peña Nieto hizo un balance de las condiciones que tiene México para competir en comparación con otros países y reconoció que aún no es suficiente para explotar el potencial del país.

**Milenio**, (Miriam Castillo), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5137e71>

**La Jornada**, p.25 (José Antonio Román).

#### *Niega Videgaray que México haya entrado en recesión*

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, negó que México haya entrado en recesión y afirmó que la economía en el país está creciendo, por lo que aseguró, son necesarias las reformas propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto. Entrevistado en el Senado, se le preguntó si la economía mexicana ha entrado en recesión como señala la mayoría de los analistas, a lo que Videgaray respondió que la economía está creciendo, aunque no al ritmo que debería.

**Milenio**, (Angélica Mercado y Omar Brito)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a530bfcf>

#### *Rechaza el CCE una reforma hacendaria sólo recaudatoria*

Una reforma solamente recaudatoria corre el riesgo de que en un clima de desaceleración económica se provoque una recesión con secuelas en el largo plazo, señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani, a manera de respuesta luego que un día antes el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, anunciara que se proyecta una reforma progresiva, redistributiva por la vía fiscal. El dirigente de los empresarios señaló que la reforma no puede ser solamente recaudatoria, sino que deben contemplarse otros aspectos, como promoción del crecimiento, inversión, empleo y que “considere un gasto eficiente, rendición de cuentas transparente”.

**La Crónica de Hoy**, (Julio Brito A), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779426.html>

#### *Destruye el SAT 24 millones de cigarrillos ilegales*

Derivado de las acciones emprendidas por el gobierno federal para combatir el contrabando de mercancía ilegal, inició en la Aduana de Pantaco, en la Ciudad de México, la destrucción de 24 millones de cigarrillos, la más grande en lo que va de la actual administración informó la Secretaría de Hacienda, a través del Servicio de Administración Tributaria (SAT). De acuerdo con la dependencia, ya son más de 48 millones de estos productos que fueron eliminados para evitar su comercialización ilegal en el país. Marcas como Glory Classic, Popular, Elite, Stallion, Bronco, Silver, Ultima, Royal, Top 20, entre otras, procedentes de la India, Cuba, Estados Unidos y Alemania, no contaban con la documentación necesaria para comprobar su legal estancia en el país.

**Milenio**, (Patricia Tapia) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a54a9d31>

#### *Anuncia Economía la tercera edición del Buen Fin*

Luego de asegurar que no es la única medida para reactivar el mercado interno, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, anunció la tercera edición del Buen Fin, que se llevará a cabo del 15 al 18 de noviembre, y en donde se adelantará el aguinaldo, con la finalidad de que el consumidor aproveche ofertar que irán del 10 al 80 por ciento. La experiencia para el comercio fue muy positiva en las dos ediciones anteriores, de tal suerte que hubo venta por 150 mil millones de pesos, durante los cuatro días de ofertas prenavideñas. “En esta ocasión se incorporan algunas actividades adicionales, como la lotería fiscal, en donde se otorgarán hasta 10 mil pesos a consumidores que compren en la economía formal”, señaló el secretario Guajardo.

**La Crónica de Hoy**, (Julio Brito A.), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779424.html>

**Milenio**, (Luis Moreno), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a52f05a3>

### **Internacional:**

#### *Cae comercio en principales economías del mundo de abril a junio: OCDE*

El comercio de mercancías disminuyó en la mayoría de las principales economías durante el segundo trimestre del año, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En comparación con el primer trimestre de 2013, agregó, el valor de las importaciones y exportaciones de mercancías para el total de los países del Grupo de los Siete (G7) y BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) se redujo 1.4 y 1.8 por ciento, respectivamente.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a53adcd9>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779415.html>

#### *Burger King, McDonald's y Wendy's comenzarán huelga*

Los trabajadores de comida rápida en Estados Unidos comenzarán el jueves una huelga en una campaña de casi un año para elevar los salarios en el sector de servicios. Empleados de McDonald's Corp, Wendy's Restaurants LLC, Burger King Worldwide Inc y otros restaurantes prometieron interrumpir sus tareas en 50 ciudades desde Boston, en el este del país, hasta Alameda, en California, dijeron los organizadores. Se espera que empleados de cadenas minoristas de Macy's Inc, Sears Holdings Corp y Dollar Tree Inc se unan a la huelga en algunas ciudades.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a518a967>

**La Jornada**, p.25 (Afp, Ap, Dpa y Reuters)

**La Crónica de Hoy**, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779410.html>

#### *Registra la OIT 200 millones de desempleados en el mundo*

Las perspectivas globales del empleo siguen siendo “débiles” y las estimaciones más recientes de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) no apuntan a una reducción significativa del desempleo, dijo el director general de esta institución, Guy Ryder. Por el contrario, advirtió de que se ha superado la marca de los 200 millones de personas desempleadas y para el próximo año la organización calcula que habrá 205 millones y 208 millones el siguiente.

**La Crónica de Hoy**, (EFE en Ginebra), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779416.html>

#### *Paros y marchas de burócratas en Grecia*

Atenas. Los sindicatos de los servidores públicos del gobierno griego iniciaron una campaña de paralizaciones laborales en Grecia ante los planes del gobierno de despedir a miles de empleados, como parte de un programa para reducir costos en cumplimiento de los compromisos adquiridos con acreedores internacionales. La protesta del jueves del más grande sindicato de servidores públicos griegos, Adedy, causó que muchas dependencias públicas cerraran temprano pero no se produjo mayor interrupción, mientras varios cientos de manifestantes realizaban una marcha pacífica hacia el edificio del Parlamento.

**La Jornada**, p.26 (Ap y Dpa)

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Surge la plataforma virtual "PorTodosLosDesaparecidos"*

En el marco del Día Internacional de Víctimas de Desaparición Forzada o Involuntaria, instituido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), surge una plataforma que busca visibilizar de manera certera la cifra y distribución geográfica de desapariciones en México. Activistas y abogados morelenses, lanzaron un SOS para que la ciudadanía levante la voz y exija a las autoridades estatales respuestas y resultados a los cientos de casos ocurridos en la entidad. Hoy en su conmemoración, es una fecha prudente para dar a conocer la plataforma virtual #PorTodosLosDesaparecidos <https://desapariciones.crowdmap.com> creada por un grupo de activistas con el objetivo de documentar las miles de desapariciones (de todo tipo) que han ocurrido en los últimos años. La meta es que se registren los 27 mil desaparecidos que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) tiene registrados. Hasta el momento han sido reportados seis mil 278 casos en la categoría general; 154 de Desaparición Forzada, cinco mil 899 como Desaparición, ocho Periodistas, dos mil 359 Mujeres, niñas y niños, 10 alertas Amber, 10 encontrados, y 22 denuncias ciudadanas.

**El Regional del Sur**, p.4, (Estrella Pedroza).

### *Se presenta nuevo modelo para votar desde el extranjero: IFE*

La junta local del Instituto Federal Electoral (IFE) dio a conocer que se presentó un nuevo mecanismo para que los mexicanos residentes en el extranjero puedan votar, disminuyendo el costo hasta en un 30 por ciento. Y es que a petición del consejo general del IFE, un equipo técnico realizó durante cinco meses "un profundo análisis en los ámbitos jurídico, técnico, organizativo y presupuestal, para implementar este nuevo modelo para el voto de los mexicanos residentes en el extranjero". En conferencia de prensa a nivel nacional, se dio a conocer que se llevarán a cabo cuatro acciones sustantivas para fomentar mayor participación en el proceso de elección de presidente de la república, por lo que la propuesta de reformas legales que se presentó por parte de consejeros del IFE, incluye la credencialización en el extranjero en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores; la emisión del voto por internet por un método confiable y seguro que disminuye costo en un 30 por ciento durante el primer ejercicio; dar facilidad al usuario, y generar rapidez en los resultados; realizar campañas electorales acotadas en el extranjero y crear una estructura institucional permanente en el IFE para atender a mexicanos residentes en el extranjero. Así lo presentaron ayer los consejeros electorales Francisco Guerrero y Benito Nacif, junto con el coordinador del comité del consejo técnico Gerardo de Icaza. De aplicarse esta propuesta, se eliminaría el modelo del voto postal que actualmente aplica por ley el instituto.

**La Unión de Morelos**, p.4, (Claudia Marino).

### *Exigen destitución del magistrado que golpeó a su compañero en Morelos*

Después del "lamentable espectáculo", como lo calificaron diversos sectores sociales, durante el pleno del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Morelos del ex presidente magistrado, Miguel Ángel Falcón Vega, al golpear a su compañero Rubén Jasso Díaz, solicitaron su remoción al cargo. A su vez, Falcón Vega ofreció una disculpa por los hechos, en los que atropelló a su compañero Valentín González García, e insultó a la presidenta magistrada del Poder Judicial, Nadia Luz María Lara Chávez, mismos que –anticipó– los hará públicos en la próxima sesión, programada para el próximo miércoles 4 de septiembre. Por lo pronto, las asociaciones de abogados reprobaron las actitudes bélicas de Miguel Ángel Falcón Vega, de quien pidieron su destitución del cargo porque también está relacionado con asuntos de corrupción durante su periodo como presidente del TSJ en Morelos Cristian Fragoso Velázquez, de la Asociación de Abogados Penalistas, refirió que la imagen de los juzgadores quedó desecha con las actitudes violentas de un magistrado, que también provocó una mala imagen del Poder Judicial. En tanto, la Barra de Abogados de Morelos, exigió la destitución inmediata del magistrado Miguel Ángel Falcón Vega, para que también sea sometido a juicio de procedencia por presuntos delitos de desvío de recursos financieros.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779451.html>.

**Milenio**, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a56970d8>.

## Nacional:

### *Miles efectúan plantones frente a sedes de la SEP y la bolsa de valores*

Durante cinco horas miles de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cercaron la sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP), donde exigieron que su titular, Emilio Chuayffet Chemor, dé la cara y asuma su responsabilidad ante el desastre de esta reforma. Debe acudir a las mesas de trabajo con diputados y legisladores. En una acción simultánea, al menos 2 mil mentores de la sección

sindical 18 de Michoacán se manifestaron ante la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), y posteriormente en las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigaciones de Delincuencia Organizada (Seido) de la Procuraduría General de la República, donde denunciaron la retención por fuerzas de seguridad de autobuses en los que se trasladaban profesores de esa entidad a la capital del país.

**La Jornada**, p.5, (Laura Poy y Arturo Jiménez).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779494.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779261.html>.

**Milenio**, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5b68498>.

#### *Investiga CNDH omisiones del GDF ante delitos de maestros*

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) solicitó al Gobierno del Distrito Federal la aplicación de medidas de protección y seguridad de los capitalinos, las instituciones públicas, instalaciones comerciales y vialidades, ante las marchas y bloqueos realizados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Anunció además que ya investiga a diferentes instancias del gobierno capitalino que no han actuado en situaciones en que el derecho de la CNTE a manifestarse “se pudo haber desviado”. La referida institución informó lo anterior por medio de un comunicado de prensa, en el cual dio a conocer que, asimismo, solicitó al comisionado nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb, “información respecto de su intervención en los acontecimientos” ocurridos en las movilizaciones del magisterio disidente.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779480.html>.

#### *Persisten las desapariciones forzadas: denuncian*

En la víspera del Día Internacional del Detenido-Desaparecido agrupaciones sociales y de familiares de desaparecidos denunciaron que “en el gobierno de Enrique Peña Nieto continúan las desapariciones forzadas”, particularmente de defensores de derechos humanos. En un acto realizado en el Hemiciclo a Juárez, Nadín Reyes Maldonado, del Comité Hasta Encontrarlos, y Carlos Damián, del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo, descartaron que sean “26 mil los detenidos-desaparecidos” y acotaron que se calcula que hay “más de 70 mil detenidos-desaparecidos en lo que fueron las dos administraciones panistas, de los cuales 80 por ciento corresponde a los pasados siete años”. Reyes Maldonado precisó que hoy las desapariciones se han “sofisticado” para que sea más complicado adjudicar esas acciones a instancias de gobierno. “Han utilizado grupos paramilitares para deslindarse de su presunta participación, o bien, en las desapariciones de jóvenes dice que es obra de la delincuencia organizada. Estas desapariciones, que son más sofisticadas, se cometen sin que dejen de ocurrir las que perpetran militares y policías ni las ejecuciones extrajudiciales”.

**La Jornada**, p.12, (Carolina Gómez).

#### *"En seguridad, faltan resultados": expertos*

Las fallas estructurales de México demandan cambios institucionales que hacen imposible resolver el problema de seguridad a corto plazo. Por ello, si bien en el gobierno de Enrique Peña Nieto hay un cambio de estrategia, aún no ha dado resultados; subyace la violencia y estados como Michoacán y Guerrero son evidencia de que el fenómeno es latente, y hasta casos como el del Bar Heaven en el DF son síntomas de alerta. Este es el diagnóstico de seis reconocidos expertos que advierten, incluso, que fenómenos como las autodefensas son muestra del problema de seguridad del país; aunque reconocen avances como una mayor coordinación entre los tres niveles de gobierno o el esfuerzo por reestructurar a la Procuraduría General de la República (PGR), ante desafíos como el nuevo sistema de justicia penal adversarial, pero la mayoría critica la aplazada Gendarmería Nacional. Diego Valadés, constitucionalista y ex titular de la PGR; Alejandro Gertz Manero, ex jefe de la Secretaría de Seguridad Pública federal; Samuel González Ruiz, ex fiscal antidrogas y quien fuera consultor de Naciones Unidas; Jorge Chabat, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE); Gerardo Rodríguez, experto en seguridad nacional y terrorismo, integrante del Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia (Casede), y Sergio Bárcena Juárez, profesor del Departamento de Estudios Jurídicos y Sociales del Tecnológico de Monterrey realizaron su diagnóstico previo al Primer Informe de Gobierno.

**El Universal**, (Silvia Otero y Marcos Muedano),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/criminalidad-no-cede-pese-a-nuevas-acciones-expertos-42884.html>.

#### *Decide Peña cambiar día y sede para su mensaje por el Informe*

Ante los amagos de la disidencia magisterial de aumentar sus manifestaciones de protesta, el presidente Enrique Peña Nieto decidió dar el mensaje con motivo de su primer Informe de gobierno en la residencia oficial de Los Pinos, el próximo lunes 2 de septiembre a las 10 horas, y no un día antes en las instalaciones del Campo Marte, como estaba previsto. Sin embargo, el mismo domingo primero de septiembre, por medio

del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el presidente Peña enviará al Congreso de la Unión el Informe sobre el estado que guarda la administración pública federal, para cumplir con la obligación establecida en el artículo 69 constitucional. El mensaje del lunes 2 se dará en la residencia de Los Pinos ante unos 600 funcionarios públicos, gobernadores, cuerpo diplomático, representantes empresariales y de la sociedad civil, así como invitados especiales. Además, habrá transmisión simultánea por radio y televisión, como se ha hecho en gobiernos anteriores.

**La Jornada**, p.3, José Antonio Román).

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/dara-epn-primer-mensaje-de-gobierno-el-lunes-en-los-pinos-208708.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779478.html>.

**Milenio**, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a52c981e>.

## Internacional:

### *Parlamento británico frena una acción militar contra Siria*

el Parlamento británico votó en contra de emprender acciones militares en reacción al supuesto ataque con armas químicas, el 21 de agosto, en lo que fue un revés para el premier David Cameron. Tras el voto, el secretario de Defensa Philip Hammond dijo que Londres no tomará parte en ninguna acción militar contra Siria. Los legisladores exigieron a Cameron recordar las lecciones de Irak, cuya invasión, en 2003, concluyó con el derrocamiento de Saddam Hussein pero sin hallar rastro de las armas de destrucción masiva con las que el entonces premier británico, Tony Blair, la justificó.

**La Jornada**, p.20, (Reuters, Ap, Dpa, Afp, Notimex y The Independent).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/reino-unido-no-intervendra-83948.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Mundo),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779389.html>

### *La Casa Blanca presenta a congresistas claves la "justificación" para una acción bélica*

El presidente estadounidense, Barack Obama, enfrentó este jueves un retroceso a un posible ataque militar contra Siria, porque legisladores cautelosos tanto en Estados Unidos como en Gran Bretaña exigieron más pruebas de que el gobierno de Bashar Assad fue el responsable de un presunto ataque con armas químicas en suburbios de Damasco. Aún así, podría haber una acción militar en cuestión de días, indicó la agencia AP. La Casa Blanca presentó esta noche a legisladores la justificación para una acción armada contra Siria. La asesora de Seguridad Nacional, Susan Rice; los secretarios de Estado, John Kerry, y de Defensa, Chuck Hagel, y el director de Inteligencia Nacional, James Clapper, hicieron la presentación en una teleconferencia ante una veintena de legisladores claves. La presentación, de más de una hora, se hizo con teléfonos convencionales, por lo que funcionarios no compartieron detalles clasificados de la información de inteligencia, reportó el canal de noticias CNN.

**La Jornada**, p.20, (Reuters, AP, DPA, AFP, Notimex y The Independent).

**El Universal**, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/obama-busca-respaldo-para-un-ataque-a-siria-83946.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779390.html>.

### *Cristina K. critica a los que atacan con "balas de tinta"*

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, criticó a "quienes intentan tirar gobiernos con balas de tinta", en referencia al enfrentamiento de su Ejecutivo con el grupo multimedia Clarín, que ayer cerró su penúltimo capítulo en la audiencia pública celebrada ante la Corte Suprema. Durante la inauguración de la Expo Industria Berazategui 2013, una muestra de la industria nacional de la que participan empresas extranjeras, Fernández cargó contra los que "amenazan con tirar por la cabeza" a su gobierno. La mandataria equiparó las "balas de plomo" que derrocaron al ex presidente argentino Juan Domingo Perón, con las "balas de tinta" que amenazan a "gobiernos populares" e intentan "implantar ideas extranjeras". "Son pequeños grupos, pero con un gran poder de difusión", dijo. El Supremo argentino cerró ayer la audiencia pública sobre la ley de medios audiovisuales, último paso a su dictamen definitivo sobre la constitucionalidad de la norma, que enfrenta desde hace tres años y medio al gobierno argentino con el grupo Clarín.

**El Universal**, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/cristina-k-critica-a-los-que-atacan-con-8220balas-de-tinta-8221-83943.html>.